
 

 
UNIVERSIDAD COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA 

ACTA CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO  
 

NOMBRE CONSEJO / COMITÉ Consejo Superior Universitario 

LUGAR Sesión virtual sincrónica meet.google.com/mww-geqe-ytm ACTA  19 

FECHA 18 de noviembre de 2021 HORA INICIO 8:00 a.m. HORA FIN 1:13 p.m. 

REUNIÓN ORDINARIA       REUNIÓN EXTRAORDINARIA X  

 

CONVOCADOS / ASISTENTES ASISTIÓ 

NOMBRE CARGO / ROL SI NO 

Adriana María López Jamboos Delegada de la Ministra de Educación Nacional X  

Nelson Eduardo Rodríguez Montaña  Delegado del presidente de la República  X  

Pablo César Cajamarca Martínez  Delegado del Gobernador de Cundinamarca  X  

Lombardo Rodríguez López Ex rector Universitario  X 

Marco Antonio Pinzón Castiblanco Representante Sector Productivo X  

Ana Isabel Mora Bautista Representante Directivas Académicas  X  

Edna Rocío Pulido Olaya Representante de los Egresados X  

Nancy Solano de Jinete  Representante de los Docentes  X  

María Ruth Hernández Martínez Rectora  X  

Sandra Yuliet Moncada Casanova Secretaria del Consejo X  

 

OBJETIVO 

Analizar y desarrollar el orden del día correspondiente a la sesión del 18 de noviembre de 2021. 

 

ORDEN DEL DÍA 

1. Llamado a lista y verificación del quórum. 
2. Revisión y aprobación de las Actas 13, 14 y 15 de 2021.  
3. Revisión y aprobación del proyecto de acuerdo por el cual se adopta la Política de Multilingüismo.  
4. Revisión y aprobación del proyecto de acuerdo por el cual se hace una adición al Presupuesto de Rentas y 

Recursos de Capital, al de Gastos y al Programa Anual Mensualizado de Caja, PAC, de la vigencia 2021 de la 
UNIVERSIDAD COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA por valor de CUATROCIENTOS OCHENTA Y UN MILLONES 
OCHOCIENTOS VEINTICUATRO MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE PESOS M/CTE ($481.824.999). Informe 
sobre la no incorporación de dichos recursos durante la vigencia 2020. 
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5. Revisión y aprobación del proyecto de acuerdo por el cual se hace una adición al Presupuesto de Rentas y 
Recursos de Capital, al de Gastos y al Programa Anual Mensualizado de Caja - PAC, de la vigencia 2021 de la 
UNIVERSIDAD COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA por valor de CIENTO OCHENTA Y NUEVE MILLONES 
CIENTO OCHENTA Y SEIS MIL SEISCIENTOS VEINTIÚN PESOS M/CTE ($189.186.621). Informe ejecución recursos 
de estampilla 2015-2020. 

6. Revisión y aprobación del proyecto de acuerdo por el cual se armoniza el Plan de Desarrollo Institucional 2020 
– 2025 y el Plan Rectoral 2020 – 2024. 

7. Revisión y aprobación del proyecto de acuerdo por el cual se ordena a la Secretaría General convocar a los 
estudiantes de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca para que elijan a su representante ante el 
Consejo Superior Universitario.  

8. Revisión y aprobación del proyecto de acuerdo por el cual se ordena a la Secretaría General convocar a los 
Docentes de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca para que elijan a su representante ante el Consejo 
Superior Universitario.  

 

DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 

1. Llamado a lista y verificación del quórum. 

 

La secretaria del Consejo, doctora Sandra Yuliet Moncada, verificó el quórum requerido para deliberar y decidir de 
conformidad con lo consagrado en el artículo 14 del Estatuto General.  
 
La secretaria del Consejo, Dra. Sandra Yuliet Moncada Casanova, informó que se encontraban presentes la mayoría 
de los miembros del Consejo Superior Universitario e informó que el doctor Lombardo Rodríguez, ex rector, se 
excusaba por no poder asistir a la sesión.  
 

2. Revisión y aprobación de las Actas 13, 14 y 15 de 2021.  
 
La doctora Sandra Moncada, secretaria del Consejo, informó que se recibieron observaciones a las Actas 13, 14 y 
15 de 2021, por parte de la doctora Adriana López Jamboos y el doctor Nelson Rodríguez. 
 
Una vez informado lo anterior, se colocó en consideración la aprobación del Acta 13 del 24 de agosto de 2021, la 
cual fue aprobada con seis (06) votos a favor. La Dra. Edna Pulido se abstuvo de votar pues no estuvo en la 
mencionada sesión.  
 
Acto seguido, se puso en consideración la aprobación del Acta 14 del 27 de agosto de 2021, la cual fue aprobada 
con seis (06) votos a favor. La Dra. Edna Pulido se abstuvo de votar pues no estuvo en la mencionada sesión.  
 
Finalmente, se colocó en consideración la aprobación del Acta 15 del 16 de septiembre de 2021, la cual fue 
aprobada con seis (06) votos a favor. La Dra. Edna Pulido se abstuvo de votar pues no estuvo en la mencionada 
sesión.  
 

3. Revisión y aprobación del proyecto de acuerdo por el cual se adopta la Política de Multilingüismo.  
 
Para la presentación del punto, la doctora María Ruth Hernández Martínez, manifestó que en el marco del 
cumplimiento del Plan Rectoral y el Plan de Desarrollo Institucional 2020-2025, se presenta al honorable Consejo 
Superior la consolidación del multilingüismo en la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca, para ello, la 
apoyaría con la exposición la doctora Ana Isabel Mora Bautista, Vicerrectora Académica.  
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El Consejo Superior Universitario, autorizó el ingreso a la sesión al doctor Carlos Ariel Alzate Orozco, Decano de la 
Facultad de Administración y Economía, quien apoyaría la exposición del punto. 
 
Acto seguido, la doctora Ana Isabel Mora Bautista, Vicerrectora Académica, manifestó que se presenta la política 
multilingüismo en el marco del PDI y de políticas gubernamentales; armonizando la diferente normatividad 
institucional en términos de la internacionalización del modelo pedagógico PEI y ello ha dado paso a obtener un 
diagnóstico del estado actual en los estamentos de la Universidad sobre la adopción y desarrollo de habilidades 
comunicativas en segundo idioma, por ende, como metodología en el punto presentó diapositivas que se 
encuentran como anexo a la presente acta. 
 
A continuación, el doctor Carlos Ariel Alzate, Decano de la Facultad de Administración y Economía, expuso los 
siguientes aspectos importantes sobre el proyecto de Multilingüismo: 
 
 

 
 

 
 

 



Acta 19-18/11/2021 
Página 4 de 16 

AGDFO-18 
    Versión 1 

 
 

● En el análisis del contexto de las Universidad Públicas de Bogotá se identificó que la mayoría tienen política 
de Multilingüismo y centro de idiomas ya conformado, fortaleciendo no solo la lengua extranjera inglés 
sino multiplicidad de idiomas, ofertados a toda la comunidad universitaria en general. 

● La política de Multilingüismo es el origen para formalizar el Centro de Idiomas de la estructura de la 
Universidad, fortaleciendo las competencias de la comunidad universitaria. 

● Se establece una ruta de aprendizaje desde el año 2011 que apoya el planteamiento y estructura de 
funcionamiento del centro de idiomas. 

● Desde el año 2011 se han venido ejecutando alrededor de $104.510.000 en el presupuesto para 
Multilingüismo. 

● Se presentan resultados positivos en apoyo a diferentes áreas de la Universidad como por ejemplo los 
cursos y talleres para el fortalecimiento de competencias de lengua extranjera en la prueba de estado Saber 
Pro. 

● Desarrollo de actividades con estadísticas significativas de participación en eventos como clubes e 
inmersiones en lengua extranjera. 

 
Respecto a la Política de Multilingüismo, el doctor Carlos Alzate manifestó que se estableció un diagnóstico 
institucional evidenciando los porcentajes de acuerdo al nivel de aprendizaje por estamento en lengua extranjera 
inglés, identificando que el nivel de conocimiento en lengua extranjera inglés se encuentra muy bajo para los 
estudiantes, por ello como objetivo principal de la política se establece “Fortalecer el nivel de proficiencia en lenguas 
extranjeras de la comunidad educativa universitaria de los docentes, estudiantes, egresados, funcionarios y 
comunidad en general de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca, a través de estrategias que fortalezcan 
las competencias lingüísticas y comunicativas, con el fin de facilitar el acceso al conocimiento y a la comunicación 
con las culturas del mundo.” 
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Una vez explicada la política de multilingüismo al Consejo Superior Universitario, la doctora Ana Isabel Mora 
Bautista, Vicerrectora Académica, procedió a proyectar el proyecto de acuerdo por el cual se adopta la Política de 
Multilingüismo en la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca, posteriormente dando paso a las intervenciones 
de los consejeros. 
 
Visto lo anterior, el doctor Nelson Rodríguez, manifestó que una vez escuchada la presentación se detalla 
claramente la necesidad para la comunidad académica del fortalecimiento en segunda lengua y las posibilidades 
que da en investigación y en el desarrollo académico la creación del centro de multilingüismo; se nota que es un 
trabajo serio de mucho tiempo y se evidencia que se están concretando parte de las metas establecidas en el Plan 
Rectoral, lo cual es importante y estratégico para la Universidad, es por ello que en primer lugar, felicita a la 
institución y segundo, esto lleva a cumplir las metas estratégicas y generar la nueva visión de Universidad, 
beneficiando a la comunidad académica. 
 
En esta línea de ideas, la doctora Edna Pulido, señaló que en el mundo académico y laboral actual se observa que 
estas competencias son obligatorias para todos; al observar la presentación no evidencia el impacto del 
multilingüismo en la Universidad, por ende, es necesario que teniendo en cuenta el presupuesto que se aporta para 
este rubro, la Universidad debe contar con una metodología más robusta en cuanto a seguimiento, evaluación y 
metas alcanzadas; es un llamado a la Universidad para establecer mayor impacto en lengua extranjera, pensando 
la metodología propicia para poder competir frente a otras Instituciones de Educación Superior. 
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Por su parte, la doctora Nancy Solano de Jinete, se unió a la exposición de la doctora Ana Isabel Mora y el doctor 
Caerlos Alzate, expresando que si hay muchas fortalezas, pero también hay falencias que se han mostrado en la 
presentación de manera eficiente, explicando que de manera pragmática por ser docente de la Universidad Colegio 
Mayor de Cundinamarca da fe que realmente la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca recibe estudiantes 
con muchas deficiencias en Bilingüismo, puesto que vienen de colegios en donde no son bilingües, por ende el 
índice de inglés y de otros idiomas es demasiado bajo y eso da fundamento para creer que es imperiosa la necesidad 
de creación de la política y también de la creación del centro de idiomas, preguntando en primer lugar; cuánto 
tiempo se demora la creación del centro de idiomas después de aprobada la política de multilingüismo, en segundo 
lugar;  si ello es transversal al plan curricular de todos los programas y facultades de la Universidad o va a ser un 
centro separado en donde al estudiante le va a tocar cancelar por separado el curso de la matrícula y tomar las 
clases o se manejara como asignaturas básicas del currículo y en tercer lugar; si se va a realizar con docentes que 
están vinculados con la Universidad o se van a contratar profesores nativos especializados para el centro de idiomas.  
 
Acto seguido, el doctor Marco Antonio Pinzón, Representante del Sector Productivo, manifestó que aprobar la 
política de multilingüismo es fundamental puesto que esto trata una falencia que tenía la Universidad Colegio 
Mayor de Cundinamarca, por ello, con el proyecto de acuerdo se da un paso fundamental e indudablemente hay 
que tener en cuenta las observaciones de la doctora Edna Pulido y revisar cómo se estructura la parte 
administrativa, como lo es la planta administrativa del centro de idiomas, viendo cómo los profesores y plataformas 
que se van a utilizar den la cobertura necesaria para la alta demanda que se estima podría tener la política; 
preguntando si se van a prestar servicios a personas externas a la Universidad y con ello el proyecto sea 
autofinanciable, solicitando que en una próxima oportunidad se presentan los costos administrativos y el punto de 
equilibrio del número de personas que se van a atender en el centro de idiomas. 
 
Para finalizar las intervenciones, la doctora Adriana María López Jamboos, delegada de la Ministra de Educación 
Nacional; preguntó en primer lugar, si la acción de la política está atada a la creación del centro de idiomas, porque 
el procedimiento de la creación de una nueva estructura debe tener un estudio técnico y es importante dar claridad 
allí; en segundo lugar, manifestó que se habla de una política de multilingüismo pero se evidencia que el énfasis es 
en el idioma inglés, puesto que en los lineamientos de la política se hace referencia exclusivamente al mencionado 
idioma y allí consideró es necesario ampliar el rango a otros idiomas puesto que se trata de una política de 
multilingüismo; por otra parte, manifestó la necesidad de ampliar los lineamientos para los diferentes estamentos 
en el documento técnico, así mismo, dada su experiencia en otra institución, planteó a la administración la 
oportunidad de ampliar la política al concepto de plurilingüismo en ámbitos como lo son personas cuya lengua 
nativa no es el español y personas en condición de discapacidad.  
 
Para brindar respuesta a las inquietudes planteadas, la doctora Ana Isabel Mora Bautista, agradeció los aportes 
brindados que enriquecen el desarrollo de la Universidad y explicó al Consejo Superior Universitario que el 
documento presentado en la presente sesión se trata de la política de multilingüismo y se da la necesidad de su 
aprobación puesto que en informes dados por los pares académicos  con fines de acreditación de la Universidad se 
manifestó que era necesario integrar los esfuerzos en el tema a través de una política como eje rector para que 
haya un mayor alcance y cobertura; segundo, también se indicó la necesidad de colocarse a nivel de otras 
Universidades Públicas que tienen centros de idiomas; por ello, se trae el proyecto de acuerdo que se acompaña 
del documento técnico. 
 
En ese orden de ideas, la doctora Ana Isabel Mora Bautista, dio respuesta a las inquietudes manifestadas por los 
consejeros acotando que se realizó evaluación a los docentes permitiendo tomar acciones en el desarrollo 
profesoral de la Universidad y generar apertura de cursos en idiomas preferiblemente inglés sin distinción de su 
tipo de vinculación, así mismo,  de la evaluación que se realizó a los estudiantes de la Universidad Colegio Mayor 
de Cundinamarca, se diagnosticó que la Universidad recibe a los aspirantes con un bajo nivel de idiomas y se logra 
fortalecer la competencia a lo largo de los estudios, así mismo, precisó que a futuro se contempla que en el centro 
de idiomas todos los estamentos tengan participación de manera autosostenible, por otro lado, se da fuerza 
particular al inglés sin excluir otros idiomas porque es  el idioma universal en diferentes campos como por ejemplo 
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la investigación y se han venido atendiendo todos los requerimientos del MEN en términos de pruebas de estado 
Saber Pro y pruebas TyT en idioma inglés.  
 
Una vez deliberado por los miembros del cuerpo colegiado, se definió realizar los ajustes correspondientes en los 
lineamientos del documento técnico e incluir en el proyecto de acuerdo la evaluación, seguimiento y financiamiento 
de la política expuestos en el documento técnico y así definir la votación antes de finalizar la sesión. 
 
En consecuencia, antes de finalizar la sesión se sometió a consideración de los consejeros, el proyecto de acuerdo 
por el cual se adopta la Política de Multilingüismo en la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca, con los ajustes 
pertinentes tanto en el proyecto de acuerdo como en el documento técnico, el cual fue aprobado con siete (07) 
votos a favor. 
  

4. Revisión y aprobación del proyecto de acuerdo por el cual se hace una adición al Presupuesto de Rentas 
y Recursos de Capital, al de Gastos y al Programa Anual Mensualizado de Caja, PAC, de la vigencia 2021 
de la UNIVERSIDAD COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA por valor de CUATROCIENTOS OCHENTA Y UN 
MILLONES OCHOCIENTOS VEINTICUATRO MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE PESOS M/CTE 
($481.824.999). Informe sobre la no incorporación de dichos recursos durante la vigencia 2020. 
 

Para la presentación del punto, se autorizó por parte de los miembros del Consejo Superior Universitario el ingreso 
a la sesión de la doctora Maricela Botero, jefe de la Oficina de Planeación, Sistemas y Desarrollo; la profesional Ruth 
Nancy García, jefe (e) de la División Financiera y el profesional de la Oficina de Planeación, Sistemas y Desarrollo, 
Carlos Andrés Valderrama. 
 
A continuación, la doctora María Ruth Hernández Martínez, contextualizo que el punto se presenta al consejo luego 
de una sesión anterior en la cual la administración se comprometió a exponer a este cuerpo colegiado la razón por 
la cual, no se había dado la incorporación de estos recursos que hacen parte de Plan de Fomento a la Calidad en la 
vigencia 2020 en el presupuesto de la Universidad; con el fin de que puedan ser incorporados y se genere el 
cronograma correspondiente de ejecución de acuerdo al Plan Rectoral y el PDI. 
 
En ese orden de ideas, la doctora Maricela Botero, expuso la solicitud de adición presupuestal que incorpora un 
saldo pendiente de recursos correspondientes al Plan de Fomento a la Calidad 2019, manifestando la trazabilidad 
y las causas por las cuales no se ejecutaron los recursos en su momento, así: 
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● Se deben incorporar el total de CUATROCIENTOS OCHENTA Y UN MILLONES OCHOCIENTOS VEINTICUATRO 
MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE PESOS M/CTE. 
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● La División Financiera y la Oficina de Planeación, Sistemas y Desarrollo, realizaron la certificación de 
ejecución de recursos de PFC 2019, así mismo, la División Financiera certificó que en la cuenta de ahorros 
ITAU se encuentra la disponibilidad de los recursos correspondientes a la vigencia 2019. 

● A su vez, se presenta la certificación de la División Financiera en donde se manifiestan los rendimientos 
financieros generados por los recursos correspondientes a PFC 2019. 

● Se realizó consulta al MEN sobre los recursos y la respuesta fue brindada manifestando que no había ningún 
problema en su ejecución en la presente vigencia teniendo en cuenta que los recursos corresponden al Plan 
de Fomento a la Calidad. 

 
La doctora Maricela Botero, jefe de la Oficina de Planeación, Sistemas y Desarrollo, le solicitó al Consejo Superior 
Universitario, la aprobación a la solicitud de adición de los CUATROCIENTOS OCHENTA Y UN MILLONES 
OCHOCIENTOS VEINTICUATRO MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE PESOS M/CTE, correspondientes a PFC 2019; 
siendo expuesto por el profesional Carlos Valderrama los conceptos en los cuales se distribuirán los recursos, 
enunciados en las siguientes tablas: 
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Una vez expuesto lo anterior, se dio paso a las observaciones de los consejeros en los siguientes términos:  
 
La doctora Adriana María López, presidente del Consejo, manifestó que una vez sea aprobado el acuerdo es 
necesario informar a la dirección de Fomento a la Calidad del MEN sobre la adición de los recursos 
correspondientes, que serán destinados a proyectos de inversión de planes de fomento dentro de las  líneas de 
política establecidas en concordancia al PDI y el Plan Rectoral, lo cual es requisito establecido por la parte técnica 
del Ministerio de Educación para la ejecución de los recursos de planes de fomento.  
 
Para finalizar, se proyectó concepto técnico y financiero sobre la viabilidad de la incorporación de los recursos al 
Presupuesto de Rentas y Recursos de Capital, al de Gastos y al Programa Anual Mensualizado de Caja, PAC, de la 
vigencia 2021 de la UNIVERSIDAD COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA por valor de CUATROCIENTOS OCHENTA 
Y UN MILLONES OCHOCIENTOS VEINTICUATRO MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE PESOS M/CTE 
($481.824.999). 
 
En consecuencia, se sometió a consideración del Consejo Superior Universitario, el proyecto de acuerdo por el cual 
se hace una adición al Presupuesto de Rentas y Recursos de Capital, al de Gastos y al Programa Anual Mensualizado 
de Caja, PAC, de la vigencia 2021 de la UNIVERSIDAD COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA por valor de 
CUATROCIENTOS OCHENTA Y UN MILLONES OCHOCIENTOS VEINTICUATRO MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE 
PESOS M/CTE ($481.824.999), el cual fue aprobado con seis (06) votos a favor. 
 
La Dra. Edna Pulido se abstuvo de votar. 
 

5. Revisión y aprobación del proyecto de acuerdo por el cual se hace una adición al Presupuesto de Rentas 
y Recursos de Capital, al de Gastos y al Programa Anual Mensualizado de Caja - PAC, de la vigencia 2021 
de la UNIVERSIDAD COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA por valor de CIENTO OCHENTA Y NUEVE 
MILLONES CIENTO OCHENTA Y SEIS MIL SEISCIENTOS VEINTIÚN PESOS M/CTE ($189.186.621). Informe 
ejecución recursos de estampilla 2015-2020. 
 

Para la presentación del punto, la doctora Maricela Botero, jefe de la oficina de Planeación, Sistemas y Desarrollo, 
expuso presentación sobre los recursos de Estampilla, la cual se anexa a la presente acta, en donde se indicó que 
según la Resolución 004744 del 19 de marzo de 2021, el Ministerio de Educación Nacional “ordenó transferir los 
recursos apropiados en el presupuesto de gastos de funcionamiento e inversión del Ministerio de Educación Nacional 
a las Universidades Públicas, Instituciones de Educación Superior y Establecimientos Públicos en la vigencia 2021”, 
en cumplimiento a ello la Universidad expidió el Acuerdo 010 de 2021, por el cual se adicionan los recursos de 
estampilla por un valor de $426.226.641. 
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Así mismo, el Ministerio de Educación Nacional mediante Resolución 015531 del 19 de agosto de 2021, por 
concepto de Estampilla Pro-Universidad Nacional de Colombia y demás universidades estatales de Colombia, 
transfiere a la Universidad $189.186.621. 
 
Por ende, se presenta al Consejo Superior Universitario una adición al presupuesto de la Universidad Colegio Mayor 
de Cundinamarca para la vigencia 2021, en la suma de $189.186.621, los cuales según la presentación se proyectan 
utilizar conforme al siguiente detalle: 
 

 
 
Estos recursos se requieren incorporar en virtud de la mejora continua y dando respuesta a los objetivos misionales 
del Plan de Desarrollo Institucional 2020-2025 y el Plan Rectoral 2021-2024, por lo cual se adicionan para el 
Fortalecimiento de Plataforma Tecnológica en primer lugar, para la Política de Gobierno Digital que se comprende 
de tres grandes componentes como son el componente de arquitectura, el componente de plan estratégico de 
tecnologías de la información y la comunicación y el componente de ciudadanos digitales y en segundo lugar, para 
la política de seguridad y privacidad de la información, así como la compra de equipos tecnológicos. 
 
Una vez finalizada la exposición, se sometió a consideración del Consejo Superior Universitario, el proyecto de 
acuerdo por el cual se hace una adición al Presupuesto de Rentas y Recursos de Capital, al de Gastos y al Programa 
Anual Mensualizado de Caja - PAC, de la vigencia 2021 de la UNIVERSIDAD COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA 
por valor de CIENTO OCHENTA Y NUEVE MILLONES CIENTO OCHENTA Y SEIS MIL SEISCIENTOS VEINTIÚN PESOS 
M/CTE ($189.186.621), el cual fue aprobado con siete (07) votos a favor. 
 
Acto seguido, el profesional Carlos Andrés Valderrama, realizó presentación al Consejo Superior Universitario del 
informe de ejecución de los recursos de estampilla para el periodo 2015 a 2020, la cual se adjunta a la presente 
acta y contenía los siguientes aspectos importantes: 
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Para finalizar el punto, la doctora Adriana María López Jamboos, presidente del Consejo, informa que el Consejo 
Superior Universitario se da por enterado del informe de ejecución de los recursos por concepto de Estampilla Pro-
Universidad Nacional de Colombia y demás universidades estatales de Colombia para las vigencias 2015 a 2020. 
 

6. Revisión y aprobación del proyecto de acuerdo por el cual se armoniza el Plan de Desarrollo Institucional 
2020 – 2025 y el Plan Rectoral 2020 – 2024. 

 
Para el presente punto, la doctora Maricela Botero, jefe de la Oficina de Planeación, Sistemas y Desarrollo, presentó 
el proyecto de acuerdo por el cual se armoniza el Plan de Desarrollo Institucional 2020 – 2025 y el Plan Rectoral 
2020 – 2024, así mismo, se adjuntan diapositivas correspondientes a la sustentación en donde se propone el 
proceso de articulación entre los dos planes de tal forma que se garantice su ejecución y el uso efectivo de los 
recursos lográndose además sinergias y valores agregados entre ambos, enunciando los siguientes aspectos: 
 
 

  
 
En consecuencia, se puso en consideración de los miembros del Consejo Superior Universitario el proyecto de 
acuerdo por el cual se armoniza el Plan de Desarrollo Institucional 2020 – 2025 y el Plan Rectoral 2020 – 2024, el 
cual fue aprobado con seis (06) votos a favor.  
 
La doctora Edna Rocío Pulido, se retiró de la sesión. 
 
La doctora Ana Isabel Mora Bautista, Representante de las Directivas Académicas, manifestó que este acuerdo es 
el inicio de una buena práctica muy oportuna con el fin de alinear el Plan Rectoral al PDI por los argumentos 
expuestos y como comunidad académica se propende por la materialización de estos dos planes.  
 

7. Revisión y aprobación del proyecto de acuerdo por el cual se ordena a la Secretaría General convocar a 
los estudiantes de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca para que elijan a su representante ante 
el Consejo Superior Universitario.  

 
Para la presentación del punto, la doctora Sandra Yuliet Moncada Casanova, presentó y dio lectura al proyecto de 
acuerdo por el cual se ordena a la Secretaría General convocar a los estudiantes de la Universidad Colegio Mayor 
de Cundinamarca para que elijan a su representante ante el Consejo Superior Universitario, manifestando que de 
acuerdo a lo dialogado en sesión anterior por el cuerpo colegiado, la convocatoria se realizará una vez se inicie el 
periodo académico 2022; en virtud del Acuerdo 042 de 2020, se solicita la autorización correspondiente para llevar 
a cabo la convocatoria para que los estudiantes de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca  elijan a su 
representante ante el Consejo Superior Universitario.  
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Al respecto, la doctora Nancy Solano de Jinete, Representante de los Docentes, preguntó si en el nuevo Reglamento 
Estudiantil se encuentra dentro de los derechos del estudiante elegir de manera democrática y libre su 
representante ante los cuerpos colegiados.  
 
Por su parte la doctora Ana Isabel Mora Bautista, dio lectura al Artículo 5, numeral 7 del Reglamento Estudiantil, el 
cual dice “elegir y ser elegido para las representaciones estudiantiles según las normas vigentes”, por lo cual, se 
solicitó incorporar dicho artículo en la parte considerativa del proyecto de acuerdo.  
 
Acto seguido, la doctora Adriana María López Jamboos, presidente del Consejo, planteó la posibilidad de la creación 
de un Comité Electoral; al respecto, la doctora Sandra Yuliet Moncada, Secretaria General, manifestó que dicha 
propuesta se tendrá en cuenta una vez se realice la actualización normativa de la Universidad Colegio Mayor de 
Cundinamarca, en especial el Estatuto General, para efectos de que la responsabilidad no quede solo en cabeza de 
la Secretaría General sino que participen otras áreas.  
 
Una vez deliberado por los consejeros se estableció la creación de un comité electoral, conformado por la Secretaria 
General, la jefatura de la Oficina de Planeación, Sistemas y Desarrollo y la jefatura de la División de Medio 
Universitario y la Representante de los Estudiantes ante el Consejo Académico y docentes para el caso de la elección 
de Representante de Docentes ante Consejo Superior. 
 
La doctora Edna Pulido, se reincorporo a la sesión del Consejo Superior Universitario. 
 
A continuación, la doctora Adriana María López Jamboos, presidente del Consejo, dejó constancia que desde el 
Ministerio de Educación Nacional se invita a que no se dejen vacantes las representaciones en los cuerpos 
colegiados, tomando las medidas necesarias como puede ser una modificación al Estatuto General o la expedición 
de un Estatuto Electoral, y con este la implementación de un Comité Electoral, con el fin de tener estas garantías 
electorales y adicionalmente se pueda lograr la realización de los comicios unos tres meses previos al vencimiento 
de la representación y no se presenten las mencionadas vacancias; al respecto, la doctora Sandra Yuliet Moncada, 
manifestó que estos aspectos se tendrán en cuenta cuando se modifique el Estatuto General. 
 
En este orden de ideas, la doctora Nancy Solano de Jinete, solicitó que se considere también en la modificación de 
la normatividad la inclusión de las suplencias de los miembros de los cuerpos colegiados. 
 
Finalmente, se sometió a consideración de los miembros del Consejo Superior Universitario el proyecto de acuerdo 
por el cual se ordena a la Secretaría General convocar a los estudiantes de la Universidad Colegio Mayor de 
Cundinamarca para que elijan a su representante ante el Consejo Superior Universitario, con los ajustes solicitados, 
el cual fue aprobado con siete (07) votos a favor.  
 

8. Revisión y aprobación del proyecto de acuerdo por el cual se ordena a la Secretaría General convocar a 
los Docentes de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca para que elijan a su representante ante 
el Consejo Superior Universitario.  

 
El doctor Marco Antonio Pinzón, se retiró de la sesión siendo las 12:27 p.m. 
 
Para la presentación del punto, la doctora Sandra Yuliet Moncada Casanova, presentó y dio lectura al proyecto de 
acuerdo por el cual se ordena a la Secretaría General convocar a los docentes de la Universidad Colegio Mayor de 
Cundinamarca para que elijan a su representante ante el Consejo Superior Universitario, manifestando que de 
acuerdo a lo dialogado en sesión anterior por el cuerpo colegiado, la convocatoria se realizará una vez se inicie el 
periodo académico 2022; por esta razón, en virtud del Acuerdo 042 de 2020, guardando coherencia con el punto 
anterior, se solicita la autorización correspondiente para llevar a cabo la convocatoria para que los docentes de la 
Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca elijan a su representante ante el Consejo Superior Universitario.   La 
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Secretaría Técnica pone en conocimiento de los consejeros que la representación de la doctora Nancy Solano se 
encuentra vigente hasta el próximo 20 de diciembre. 
 
Así mismo, la doctora Sandra Yuliet Moncada Casanova, manifestó que se acogerán las observaciones brindadas 
durante la discusión del Acuerdo de convocatoria de estudiantes, en donde se incorporará la creación del Comité 
Electoral y la invitación a la personería para vigilar el proceso de elección. 
 
Una vez deliberado por los consejeros, se sometió a consideración de los miembros del Consejo Superior 
Universitario el proyecto de acuerdo por el cual se ordena a la Secretaría General convocar a los docentes de la 
Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca para que elijan a su representante ante el Consejo Superior 
Universitario, con los ajustes solicitados, el cual fue aprobado con seis (06) votos a favor.  
 
La presidente del Consejo levantó la sesión una vez agotado el orden del día.  
 
Siendo la 1:13 p.m. del 18 de noviembre de 2021, se dio por terminada la sesión. 
 

 

COMPROMISOS O ACUERDOS 

No. ACTIVIDAD RESPONSABLE FECHA 

1. 
Proyecto de acuerdo por el cual se adopta la Política de Multilingüismo en 
la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca. (APROBADO) 

Secretaría General 
18 de noviembre de 

2021 

2. 

Proyecto de acuerdo por el cual se hace una adición al Presupuesto de 
Rentas y Recursos de Capital, al de Gastos y al Programa Anual 
Mensualizado de Caja, PAC, de la vigencia 2021 de la UNIVERSIDAD 
COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA por valor de CUATROCIENTOS 
OCHENTA Y UN MILLONES OCHOCIENTOS VEINTICUATRO MIL 
NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE PESOS M/CTE ($481.824.999). 
(APROBADO) 

Secretaría General 
18 de noviembre de 

2021 

3. 

el proyecto de acuerdo por el cual se hace una adición al Presupuesto de 
Rentas y Recursos de Capital, al de Gastos y al Programa Anual 
Mensualizado de Caja – PAC, de la vigencia 2021 de la UNIVERSIDAD 
COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA por valor de CIENTO OCHENTA Y 
NUEVE MILLONES CIENTO OCHENTA Y SEIS MIL SEISCIENTOS VEINTIÚN 
PESOS M/CTE ($189.186.621). (APROBADO) 

Secretaría General 
18 de noviembre de 

2021 

4. 
Proyecto de acuerdo por el cual se armoniza el Plan de Desarrollo 
Institucional 2020 – 2025 y el Plan Rectoral 2020 – 2024. (APROBADO) 

Secretaría General 
18 de noviembre de 

2021 

5. 

Proyecto de acuerdo por el cual se ordena a la Secretaría General 
convocar a los estudiantes de la Universidad Colegio Mayor de 
Cundinamarca para que elijan a su representante ante el Consejo Superior 
Universitario. (APROBADO) 

Secretaría General 
18 de noviembre de 

2021 

6.  

Revisión y aprobación del proyecto de acuerdo por el cual se ordena a la 
Secretaría General convocar a los Docentes de la Universidad Colegio 
Mayor de Cundinamarca para que elijan a su representante ante el 
Consejo Superior Universitario. (APROBADO) 
 

Secretaria General  
18 de noviembre de 

2021 
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ANEXOS SI  NO  (Relacionar anexos) 

1. Actas 13, 14 y 15 de 2021.  
2. Proyecto de acuerdo por el cual se adopta la Política de Multilingüismo, junto a soportes y documento técnico correspondiente. 
3. Proyecto de acuerdo por el cual se hace una adición al Presupuesto de Rentas y Recursos de Capital, al de Gastos y al Programa Anual 

Mensualizado de Caja, PAC, de la vigencia 2021 de la UNIVERSIDAD COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA por valor de CUATROCIENTOS 
OCHENTA Y UN MILLONES OCHOCIENTOS VEINTICUATRO MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE PESOS M/CTE ($481.824.999). Informe 
sobre la no incorporación de dichos recursos durante la vigencia 2020, junto a presentación y anexos correspondientes.  

4. Proyecto de acuerdo por el cual se hace una adición al Presupuesto de Rentas y Recursos de Capital, al de Gastos y al Programa Anual 
Mensualizado de Caja - PAC, de la vigencia 2021 de la UNIVERSIDAD COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA por valor de CIENTO 
OCHENTA Y NUEVE MILLONES CIENTO OCHENTA Y SEIS MIL SEISCIENTOS VEINTIÚN PESOS M/CTE ($189.186.621). Informe ejecución 
recursos de estampilla 2015-2020, junto a informe de ejecución recursos de Estampilla 2015 a 2020 y anexos correspondientes. 

5. Proyecto de acuerdo por el cual se armoniza el Plan de Desarrollo Institucional 2020 – 2025 y el Plan Rectoral 2020 – 2024, junto a 
presentación y anexos correspondientes.  

6. Proyecto de acuerdo por el cual se ordena a la Secretaría General convocar a los estudiantes de la Universidad Colegio Mayor de 
Cundinamarca para que elijan a su representante ante el Consejo Superior Universitario.  

7. Proyecto de acuerdo por el cual se ordena a la Secretaría General convocar a los Docentes de la Universidad Colegio Mayor de 
Cundinamarca para que elijan a su representante ante el Consejo Superior Universitario.  
 

https://drive.google.com/drive/u/0/folders/1m1fNfp4onFZG99FGuqumLvzbtET0dIIn 
 
El audio de la sesión del 18 de noviembre de 2021 hace parte integral de la presente Acta.  

 

PRESIDENTE SECRETARIO 

FIRMA ORIGINAL FIRMADO FIRMA ORIGINAL FIRMADO 

NOMBRE ADRIANA MARÍA LÓPEZ JAMBOOS NOMBRE SANDRA YULIET MONCADA CASANOVA 

CARGO 
DELEGADA MINISTRA DE EDUCACIÓN 

NACIONAL 
CARGO SECRETARIA 

 

Acta proyectada por  Tatiana Roa B. – Supernumeraria Secretaría General  

 

 
X 

https://drive.google.com/drive/u/0/folders/1m1fNfp4onFZG99FGuqumLvzbtET0dIIn

